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《穿越聖經》 

約翰一書（10）聖經告訴我們，“犯罪”和“活在罪中”是有分別的。 

即使最忠心的信徒偶爾也會犯罪，但他們不是因戀慕罪惡而故意犯罪 

（約壹 3:1-4） 

 

 

聽眾朋友，你好。歡迎收聽《穿越聖經》這個節目。很高興我們又在空中見面。《穿越聖經》

這個節目希望幫助每位聽眾能更加明白神的話語，成為遵行並傳揚神話語的人。 

 

上一次節目，我們查考與分享了約翰一書 2:25-29的內容，讓我們先來重溫一下。 

 

約翰一書 2:25-29說：“主所應許我們的就是永生。我將這些話寫給你們，是指著那引誘你們

的人說的。你們從主所受的恩膏常存在你們心裡，並不用人教訓你們，自有主的恩膏在凡事

上教訓你們。這恩膏是真的，不是假的；你們要按這恩膏的教訓住在主裡面。小子們哪，你

們要住在主裡面。這樣，他若顯現，我們就可以坦然無懼；當他來的時候，在他面前也不至

於慚愧。你們若知道他是公義的，就知道凡行公義之人都是他所生的。” 

 

讀罷這段經文，或許有人會發出疑問：“誰可以助我分別出引誘我的人呢？”根據約翰福音

14:26的教導，基督曾應許差派聖靈來教導門徒，提醒他們祂所教導的一切事。因此基督徒有

聖靈內住，不致迷路。我們還有神所默示的聖經，可以藉此去測試那些令人懷疑的教導。我

們要跟從神的話和聖靈的引導，持守基督的真理。現在就讓聖靈説明你去分辨真偽的道理。 

 

有人可能會說：“這從神而來的恩膏，與我何干？有很大的關係嗎？”聖經對這個問題的回

應是肯定的。基督透過聖靈活在我們裡面，我們也活在基督裡面。這便是說，我們完全信靠

祂，依靠祂的引導和能力，按祂的旨意生活，這是一種個人委身的關係，就如同葡萄樹與枝

子的關係。 

 

根據聖經的記載，正直的行為是基督徒可見的證據。很多人做善事，卻不相信耶穌基督；有

些人自稱信主，卻少做善事。這兩種人，在基督再來時都會慚愧。真正的信心必帶來好行為，

有信心且有好行為的人，才是真信徒。好行為不能夠帶來救恩，卻是真正信心的憑證。 

 

2章的最後一節和 3章的前三節是同一段。約翰一書 2:29說：“你們若知道他是公義的，就

知道凡行公義之人都是他所生的。” 

 

能證明自己認識基督，並且在基督裡，是一回事；但能在生命中彰顯祂是我們的義，卻又是

另外一回事。知道自己是在基督裡，而且蒙神獨生愛子的悅納，是好得無比的；但要在世上

活出相稱的生命，則是另外一回事。約翰告訴我們，辨識基督徒的方法是憑著他們的行事為

人，不是看他們怎麼說。公義是天父和祂的兒女美好的品格特質。神的兒女要效法他們的天

父，擁有神的特質。 

 

接下來，我們進入約翰一書 3章的研讀與查考。 

 

約翰一書 3:1說：“你看父賜給我們是何等的慈愛，使我們得稱為神的兒女；我們也真是他的

兒女。世人所以不認識我們，是因未曾認識他。” 
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這節經文可以譯作：“你看，天父賜給我們是何等的慈愛，讓我們能成為神的兒女。我們現

在就是神的兒女。世人不認識我們，因為他們不認識神。”約翰的意思是：我們不必指望成

為神的兒女，因為我們現在就是神的兒女。神的兒女可以堅定地說：“我因信靠耶穌基督，

就是神的兒女。”我們不是指望成為神的兒女，這不是一個期盼；令人振奮的事實是：每一

個基督徒都當因為是神的兒女而歡欣鼓舞，不住地感恩。我們不是指著自己誇口，而是誇那

位奇妙的大牧者。約翰說得非常清楚，你若是重生的神的兒女，你的行事為人就當效法天父

的榜樣。約翰說：“如今我們是神的兒女。”我們因信靠耶穌基督，現在的確已經是神的兒

女了。 

 

“你看父賜給我們是何等的慈愛，使我們得稱為神的兒女；”約翰所說的“慈愛”是一種奇

特的愛，一種不尋常的愛，一種和我們的習慣不同的愛。神愛我們，神賜給我們的是何等的

慈愛！聖靈將神的慈愛以及神對我們長闊高深的大愛，厚厚地澆灌在我們心中。約翰用以下

的經文向我們顯明，神讓祂的愛子為我們捨命，藉此表明祂對我們的愛。有多少人願意為你

捨命？你又願意為誰捨命呢？神愛你，祂藉著捨棄了祂的愛子，為你而死，向你證明神的愛。

最受世人感動的是神的愛。愛是人類最大的驅動力。男女墜入愛河之後，願意為彼此作出最

大的犧牲。人間的愛若是真誠，那是一件美事、一件尊貴的事、一件美妙的事，有著極大的

感染力。但神對祂兒女所施的慈愛，遠超過人類在世上的體驗。人若真是神的兒女，會以順

服神的話來證明自己是重生的。神向我們所施的奇妙大愛會驅策我們，讓我們渴望為神而活。

看哪，天父向我們所施的慈愛，何等不尋常，竟然使我們被稱為神的兒女。 

 

約翰一再強調：我們現在就是神的兒女。所以我說，救恩有三個時態：我已經得救了；神救

了我；我將來必能得救。 

 

第一，我已經得救了。約翰福音 5:24 記載主耶穌說：“我實實在在地告訴你們，那聽我話、

又信差我來者的，就有永生；不至於定罪，是已經出死入生了。”在你相信基督的那一刻，

你就得到永生；在你相信基督的那一刻，你得以救贖。你的重生使你進入神的大家庭。這是

約翰對“小子們”、神的兒女說的。他說：“父賜給我們是何等的慈愛，”為什麼？因為我

們是神的兒女。神向祂的兒女廣施慈愛，神的兒女以順服、討神的喜悅來回應神的愛。 

 

第二，神救了我。在腓立比書 2:12-13，保羅說：“這樣看來，我親愛的弟兄，你們既是常順

服的，不但我在你們那裡，就是我如今不在你們那裡，更是順服的，就當恐懼戰兢做成你們

得救的工夫。因為你們立志行事都是神在你們心裡運行，為要成就他的美意。”在彼得後書

3:18，彼得說：“你們卻要在我們主─救主耶穌基督的恩典和知識上有長進。”約翰也給我們

相同的教導。我們若是神的兒女，就當順服神；我們要長進，不斷地成長，在基督的信心上

長進。所以，我們正在得救的過程中。 

 

第三，我將來必能得救。當主耶穌再來接那些屬祂的兒女的時候，我們將要經歷得救的最後

一個階段。那時罪不能再轄制我們，我們將要永遠與主同在。 

 

約翰一書 3:2記載：“親愛的弟兄啊，我們現在是神的兒女，將來如何，還未顯明；但我們知

道，主若顯現，我們必要像他，因為必得見他的真體。” 

 

約翰說“親愛的弟兄啊，我們現在是神的兒女，”這不是指明天，不是指將來，而是指現在，

這是何等奇妙的事。世人一定不能理解我們，因為他們不認識神。人必要從屬靈的眼光來認

識神，我們前面提到這屬靈的眼光，就是神賜給我們的恩膏。親愛的聽眾朋友，聖靈能使我
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們真正體驗這恩膏，也只有聖靈才能做得到。除非聖靈在你心中印證，否則你一定會不住地

說：“我不知道我到底有沒有得救。”但是聖靈可以向你的心印證你已經得救了。約翰說：

“親愛的弟兄啊，我們現在是神的兒女，”但也有人對我說：“麥基牧師，我對你很失望。

我覺得你可以做得更好。”我完全同意這樣的看法。我也希望我能做得更好、更認識聖經。

是的，我完全認同這種說法，我應當更長進的。但是別因為我使你灰心，我也不會因你而灰

心，因為聖經說：“將來如何，還未顯明；但我們知道，主若顯現，我們必要像他。”這是何

等美好的期盼！約翰在你我裡面，看到神為我們勾勒的未來。感謝神還繼續在我裡面動工。

我很怕神不管我了，感謝主，神仍然在我裡面繼續改變我。 

 

據說，每當一大塊大理石被抬到米開朗基羅面前時，他總是繞著大理石、一看再看，口中喃

喃地說：“這種大理石真美。”站在旁邊的助手說：“我看不過是一塊大理石而已。”米開

朗基羅說：“我忘了告訴你。你沒有看到我所看到的，我看到大衛的雕像。”助手再仔細看，

說：“我看不出來。”米開朗基羅說：“因為現在還在我的腦子裡，我要把它雕刻出來。”

他真的雕刻出來了。神說：“將來如何，還未顯明；”神的心裡已經有了想法。我們看到彼

此現在的模樣，心裡難免會喪氣；但是神再次顯現時，我們都要像祂。那是何等的榮耀啊！ 

 

約翰說：“我們必要像他，因為必得見他的真體。”將來，我們都能看到榮耀的基督。我們

不會和祂一樣，但是我們要以各自的風格活出祂的樣式。這不是說，我們都要成為機器人或

是複製品，不是這樣的。我們會像主，但還能保有各自的獨特性，也就是我們自己。神不會

把麥基整個換掉，不會摧毀我這個人，但是會使我的生命更成熟，更像主，不是跟主完全一

樣，卻是像祂。在天堂，所有的人都能彼此相愛，這是何其美好，一想到這，就讓我興奮不

已。但是我對天堂最嚮往的，是每個人都會愛我！那將是一個很大的轉變，我期待這一天的

來到。 

 

約翰說：“親愛的弟兄啊，我們現在是神的兒女，將來如何，還未顯明；但我們知道，主若

顯現，我們必要像他，因為必得見他的真體。”這是另外一個基督徒生活的期盼。我想世上

沒有能和這種期盼相比的。 

 

約翰一書 3:3說：“凡向他有這指望的，就潔淨自己，像他潔淨一樣。” 

 

你若相信，有一天主耶穌會再來，而你又必定會像祂，你在世上就會過聖潔的生活。我想不

出還有什麼更好的動機，可以激勵我過聖潔的生活。我們現在還不完美，但是到時我們必會

成為美好的。沒有比研讀聖經預言更能激勵我們過聖潔的生活。現在我們看到很多人過得很

隨便、得過且過；但也有人看重預言。我聽過有人說：“我真期待主耶穌再來！”親愛的聽

眾朋友，我要問的不是你有沒有期待主的再來，而是你在世上過著怎樣的生活？你在世上的

生活態度，決定你是否真的期待主的再來。總有一天，我們會達成目標。我們將來會住在新

耶路撒冷，在那裡，神會抹去我們的眼淚；不再有愁苦，不再有悲傷。一切盡都美好。但是，

最震撼我的美事，記載在啟示錄 21:5，經文說：“看哪，我將一切都更新了！”這是我最期

待的。不知道你怎麼想，我只能說出自己的想法，我必須很坦白地承認：我一直沒有達到心

中的標準。 

 

有位老牧師曾這樣見證說：“到了我這個年紀，夢想少了，也小了。當我回顧自己的一生，

我知道我達不到理想的目標，也沒做到理想中的傳道人，也沒有講出想講的講章。人們對我

很客氣，很友善，我很感謝；但我希望能更好一點。我一直不是心目中的好丈夫。我曾經提

到，幾年前我生了一場病，被迫休息了三個月。我和妻子坐在前院，回顧美好的時光。當我
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審視自己的一生，我真希望能做個更好的丈夫，我應該做得更好才對。我也不是一個好父親。

有人認為我太寵愛我的孫了，其實我只是想在他們身上補償我對兒女的虧欠。但我總是達不

到目標。” 

 

感謝神的帶領，神實在恩待我，讓我能歡喜快樂地做教導聖經的福音廣播事工。我從來沒有

想過神會給我這樣的服事機會，但是神給我了。我達不到自己的目標，但是神說：“看哪，

我將一切都更新了！”神說：“麥基，我們重新開始吧。你要真正地活出永生的生命，你一

定辦得到的。”能在救主耶穌基督的恩典和知識上有長進，不只是今生，更在永恆裡，這是

何等美好的事！我們的前景充滿了盼望！約翰告訴我們，天父對祂兒女是何等的慈愛。我已

經得救了，神在救我，我將來必要得救。將來必定好得無比。所以不要對我失望，我也不對

你失望。 

 

約翰一書 3:4說：“凡犯罪的，就是違背律法；違背律法就是罪。” 

 

我手上有兩本很有權威的希臘字典，指出“犯罪”是持續活在罪中，習慣性犯罪的意思。你

一定認識這類的人。我曾經也這樣過日子，我以前的同事也是這樣過日子的。其實以前所從

事的工作是次要的，我們真正有興趣的是女人、酗酒和享樂。當時我們以為生活就是這麼一

回事，以為這才是人生。我們一直這樣過日子，言談的內容也是這些。 

 

約翰說：“凡犯罪的，”是指不斷犯罪，一直活在罪中的人。“就是違背律法；”是指神制

訂了律法。在出埃及記 20:14，神很清楚地說：“不可姦淫。”到今天還是一樣。現在許多自

由、新式的看法，其實一點也不新，就像山峰一樣的古老。這些說法是退回蠻荒、回到外邦

的異教去了。“違背律法就是罪。”意思是神制訂律法，讓我們知道自己是個罪人，永遠達

不到神的標準。這是律法的目的。律法不能救人，但能顯明人是罪人。追根究底，罪就是違

背了神的旨意。換句話說，罪人就是不順從神旨意的人。在一個兒童主日學，老師請一個小

女孩告訴大家罪的定義是什麼。小女孩說：“我想就是自己想做的事。”她說的和真理很像，

因為老我是要違背神的旨意。在羅馬書 8:5，保羅強調：“因為，隨從肉體的人體貼肉體的事；

隨從聖靈的人體貼聖靈的事。”你怎麼生活？你是體貼肉體，還是隨從聖靈呢？保羅接著說：

“體貼肉體的，就是死；”死也就是與神隔絕。你不可能既與神建立親密的關係，又作個體

貼肉體的基督徒。這是不可能的。 

 

我很擔心有太多人口口聲聲說：“我真愛神，我有事奉神，祂真是一位奇妙的神。”這看起

來很虔誠，卻沒有與神有親密的關係。羅馬書 8:6-7說：“體貼肉體的，就是死；體貼聖靈的，

乃是生命、平安。原來體貼肉體的，就是與神為仇；因為不服神的律法，也是不能服，”保

羅很明確地說，在神頒佈律法之前，已經有罪了，但沒有定罪的標準。約翰在這裡說“凡犯

罪的，就是違背律法；違背律法就是罪。”保羅在羅馬書 4:15說：“哪裡沒有律法，那裡就

沒有過犯。”但罪依然存在，因為在羅馬書 5:12，保羅說：“這就如罪是從一人入了世界，

死又是從罪來的，於是死就臨到眾人，因為眾人都犯了罪。”也就是說，我們在亞當裡是有

罪的，他的罪成了我們的罪。接著羅馬書 5:14說：“然而從亞當到摩西，死就作了王，連那

些不與亞當犯一樣罪過的，也在他的權下。亞當乃是那以後要來之人的預像。”以賽亞書 53:6

真切地描繪了所有未得救的人，經文記載：“我們都如羊走迷；各人偏行己路；耶和華使我

們眾人的罪孽都歸在他身上。”每個人都偏行己路。 

 

聽眾朋友，今天的節目時間到了，我們先停在這裡。如果你對節目中所分享的內容有什麼不

明白的地方，歡迎你來信詢問，我們很樂意為你再作說明；若是你生活中有什麼難處，也請
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讓我們知道，我們可以彼此紀念代禱。 

 

我們下次節目再見。願神賜福與你！ 


